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一 般 質 問 順 位 表 

 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 1  

２ ３ 砂川 和也 5  

３ ６ 下地 信男 7  

４ 12 仲間 誉人 10  

５ 11 上地 堅司 12  

６ ２ 下地 茜 14  

７ 14 下地 信広 17  

８ 16 前里 光健 18  

９ ４ 狩俣 勝成 21  

10 22 上地 廣敏 23  

11 18 長崎 富夫 24  

12 13 平良 和彦 26  

13 １ 久貝 美奈子 28  

14 10 池城 健 31  

15 ９ 山下 誠 32  

16 ５ 富浜 靖雄 34  

17 ８ 狩俣 政作 35  

18 20 上里 樹 36  

19 19 友利 光德 38  

20 21 粟国 恒広 43  

21 24 山里 雅彦 44  

 



 

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

て    

 

 

 

 

 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．本市の水需要対策について 

①本市における水需要の現状について伺います。 

②観光需要の増加に伴い、水不足が懸念されます。安定した      

水の供給のため、新水源の開発や施設整備の更新計画が求

められます。対策について伺います。 

③農業用水の生活用水への転用について見解を伺います。 

④行政・事業者・市民の水問題を話し合う協議の場の早急な設

置が必要です。見解を伺います。 

２．離島割の拡充について 

 ①離島住民が、宮古―沖縄本島間、多良間―宮古間などを移

動する際の「離島住民等交通コスト負担軽減事業」の拡充の

実現に向け、本市独自において県に対し、強力に要請すべき

と考えます。市長の見解を伺います。 

３．観光目的税（宿泊税）の導入について 

 ①税収の配分と使途について伺います。 

 ②税率及び導入の時期について伺います。 

４．上野出張所移転の徹回について 

 ①上野出張所移転の徹回について伺います。 

５．台湾有事に備えた住民避難について 

 ①政府は、６月３日の九州地方知事会議で台湾有事を念頭に、

宮古、八重山の５市町村の住民ら約 12 万人を九州各県と山

口県に避難させる計画を巡り、市町村ごとの避難先の設定

案を示し、各知事から了承された。宮古島市５万 3,000 人

余は福岡、宮崎、熊本、鹿児島に避難させる設定となってい

る。以上を踏まえて伺います。 

ア．避難先となる、それぞれの場所について伺います。 

イ．各地域には、島に残りたいといった声や要配慮者に対

する把握のあり方が求められます。見解を伺います。 

  ウ．住民説明会の開催について伺います。 

６．防災体制の確立について 

  ①災害被災による通信インフラの被災と、復旧体制の確立に 

  ついて伺います。   
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②災害避難用品の備蓄について 

  ア．地震などの災害時に、避難生活を送る女性や妊産婦、乳

幼児向けの用品の備蓄状況について伺います。 

  イ．能登半島地震によってジェンダー視点に立った防災の

あり方が改めて注目された。災害時ニーズの把握を遅ら

せる恐れがあり、防災危機管理課における、女性職員の配

置が必要と考えます。市長の見解を伺います。 

７．景観計画の変更と条例の見直しについて 

 ①３月定例会において、宮古島市景観計画の変更と条例の見 

直しを進めていくとの回答があった。以上を踏まえて伺い

ます。進捗状況について伺います。 

 ②早急な変更及び見直しの整備が求められます。今年度中に

おける整備について伺います。 

８．空港機能強化について 

 ①県内の離島空港が所在する本市をはじめ石垣市、与那国町 

などの５市町村が１月 29 日玉城知事に対し、空港施設の早

期の機能強化を要請した。以上を踏まえて伺います。 

空港機能強化は経済振興や地域活性化のため喫緊の課題と

考えます。要請の内容と要請後における空港施設の機能強

化に向けた予算措置等について伺います。 

９．宮古島市伊良部屋外運動施設及び宮古島市新総合体育館の

ネーミングライツの導入について 

 ①スポーツ施設や公園などの公共施設に、企業や商品の名前

を含めた愛称を付けられるネーミングライツの販売が全県

でも広がっています。自治体にとっては、新たな収入の確保

ができ、企業にとっては、宣伝や地域貢献によるイメージア

ップが期待できるなど、双方にメリットがあります。ネーミ

ングライツの導入は、施設の維持管理における財政的課題

に対処する手段として大いに期待されます。以上を踏まえ

て伺います。完成した宮古島市伊良部屋外運動施設及び宮

古島市新総合体育館のネーミングライツを導入すべきと考

えます。市長の見解を伺います。 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．サトウキビ振興・園芸 

振興について 

 

 

10．庁内におけるハラスメントの実態について 

①全国的にハラスメントに関する事案が発生し、後を絶たな

い状況であります。以上を踏まえて伺います。本庁内にお

けるハラスメントの実態について伺います。 

 ②職場内の環境改善に向けた問題点の把握など、ハラスメン 

トのない職場環境の確立に向けた、ハラスメント条例の制 

定を急ぐべきと考えます。当局の見解を伺います。 

 

１．子育て支援策の拡充について 

県の 2023 年度沖縄子ども調査報告書の公表によると、子

供の貧困を巡っては、収入は増えたものの、物価の高騰で実

質賃金が下がり、困窮世帯の割合が増加しております。以上

を踏まえて伺います。 

①国の子育て支援策の拡充に伴い、本市独自による支援策に

ついて伺います。 

②こども家庭センターの設置について伺います。       

③出生率増加に繋げる取組について伺います。 

２．がん検診について 

 ①各種がん検診の受診状況と今後の受診率向上に向けた取組

について伺います。 

３．高齢者支援対策について 

 ①自動車運転免許証自主返納に対する特典の取組について伺

います。 

 ②認知症の早期把握および予防について、自動車学校と連携

し、免許証更新時において、認知症機能検査を受けた 75 歳

以上の高齢者を認知症予防教室に繋げる事業の展開が必要

と考えます。見解を伺います。 

 

１．今期のサトウキビ搬入実績と今後の生産振興策について 

 ①今期のサトウキビ搬入実績と今後の生産振興策について伺

います。 

２．園芸農家への生産振興策について 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

５．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ①資材等の価格高騰により、脱園芸農家が出始めている現状

を踏まえ、食い止めるためにも物流費軽減策として行政の

手立てが必要です。支援策について伺います。 

 

１．市道豊原１号線の整備について 

 ①大雨のたびに冠水し、車両等の通行止めを余儀なくされて

大変支障を来している。長期にわたり未整備の状態です。ス

ピード感のある改良整備が必要です。整備に向けた対策に

ついて伺います。 

  

１．水道管老朽化の更新計画について 

①老朽化した水道管の更新に加えて、設備の耐震化に多くの

財源が必要となることがあげられます。このうち水道管の

老朽化は、全国的にも問題視されています。以上を踏まえ

て伺います。本市における老朽管の現状と更新計画につい

て伺います。         
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発言順位 2 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

３．産業廃棄物行政につい 

 て 

 

 

 

 

４．海浜行政について 

 

 

 

 

５．防災行政について 

 

１．道路拡張工事について 

 ①腰原地区トラック協会から、宮古空港に抜ける道路の拡張 

工事の進捗状況を伺う。 

２．冠水について  

 ①大野越果樹園・栄福果樹園周辺の冠水について 

  ３年前に同様の冠水が起きた際に、役所側から県道との兼 

ね合いもあるため、県と協議をします。との回答があっ 

た。市は県と協議をしていたのかと農家の方から疑問の声 

が挙がっている。市の対応状況を伺う 

３．サンエーオリタ店・ライカムを旧役所方面に向かった最初 

  の交差点の街灯が消えている。対策を伺う。 

４．道路美化清掃について 

 

１．保育所の一時預かり事業について 

 ①一時預かり事業サービスは足りているか。 

 ②利用キャンセル待ちが多数出ている状況についての当局 

の対応 

 ③事業者・利用保護者・保育士等との意見交換会について 

 

１．宮古島内の産業廃棄物について 

 ①現在、島内で産業廃棄物の受入先がないとの声が多数よせ

られている。先日の豪雨被害の冠水で使用不能になった 
家電の受入先がなく困っているとの声が多数挙がってい 
る。当局の今後の対応について伺う。 

 
１．令和６年３月定例会にてパイナガマビーチに宮古島市水上 
 オートバイ等の安全な利用の促進に関する条例の適用予定が

あり、今定例会で予算が計上されている。個人で利用中の水

上バイク愛好家には、どのような対応を行うか。 
 
１．避難経路・避難指示について 
 ①災害等が起きた際の避難誘導はどのように行うか。 
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発言順位 2 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

６．公共工事入札について  

 

 

７．観光行政について  
 

 

８．農地行政について  

 

 ②スターリンクの導入について 
 ③避難所の管理運営について 
 
１．後前竹地区ほ場整備工事（Ｒ６ー１）開札結果について 
 ①最低制限基準価格の決定について 
 
１．クルーズ船対応について 
 ①クルーズ船受入れの判断について 
 
１．農薬の補助率が 30％から 25％に減額になっている理由を 

伺う。 
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発言順位 3 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．自治会防犯灯の維持管理支援策について 

 ①自治会が維持管理する防犯灯について電球切り替え後の届け

出等がなされず、料金が割高となっている事案が発覚し、電

力会社への調査を依頼するとしていたが、その後の取組状況

について伺う。 

②電気料の安いＬＥＤ電球への切り替えについての財政的支援

について伺う。 

２．脱炭素先行地域づくり事業について 

  本市が県内２例目となる脱炭素先行地域に選定され、発電と

供給を完結する仕組みを構築する事業として、今定例会補正予

算において約４億 7,000 万円計上している。そこで以下につい

て伺う。 

①具体的な事業について伺う。（下地、狩俣地区別に） 

②地域との連携は図られているか伺う。 

３．少子化対策について 

  少子化に歯止めをかけようと自治体独自の子育て支援を行っ

ている。本市の少子化に向けた取組について伺う。 

 

１．圃場の冠水対策について 

①おととしの 10 月から 11 月にかけての大雨で下地川満地区、 

嘉手苅地区における広範囲の圃場で冠水が起こり農作物に深刻 

な影響が出た。当局は、原因究明のための調査業務を実施し、 

その結果を踏まえて対策を講じるとし、予算も計上されており 

ましたが、その調査結果と対策について伺います。 

２．農林水産物条件不利性解消事業について 

 ①農産物の輸送費は販売額のうち約 30％を占め、農林水産物条

件不利性解消事業の輸送費の減額は農家に大きな痛手となっ

ている。輸送費補助金の増額復活を求める声が高まってい

る。市の見解を伺う。 

３．コールドチェーン体制の構築の進捗状況について 

 ①本市のコールドチェーン体制構築への取組状況と成果につい

て伺う。 
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発言順位 3 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

３．行政財産の管理につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

４．イベントの支援につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

６．水道行政について 

４．有機質肥料への転換取組について 

 ①施政方針において「みどりの食糧システム戦略」の目標と連 

動し、有機質肥料への転換を進めるとしているが、その方策 

について伺う。 

 

１．運動公園（下地、城辺）の維持管理について以下のとおり伺 

う。 

 ①施設の概要について伺う。 

②公園の年間維持管理費用について伺う。 

 ③年間の利用状況について伺う。 

 ④市民の健康と体力づくりのためにリニューアルすることにつ 

いて当局の見解を伺う。 

 

１．ＪＴＡドーム宮古島の使用料減免について  

 ①高齢者ゲートボール大会の主催者から使用料減免を望む声が

ある。使用料の減免対象にできないか。 

２．サニツ浜カーニバルの支援協力について 

 ①2019 年をもって終了したサニツ浜カーニバルを若者が中心に 

なって復活する計画が挙がっている。市として支援できないか 

伺う。 

 

１．市民プールの建設について 

 ①市民プールの建設は多くの市民からも要望があるが、市では 

実現可能性調査業務を実施している。市民プール建設に関する 

市の考えを伺う。 

 

１．生活用水の現状と課題について 

  りゅうぎん総合研究所の調査レポート「宮古島市の観光と水

問題について」において、本市では観光客増加に伴うリゾート

開発が進み、計画を超える水需要に対応しきれていない状況に

あると指摘している。そこで以下について伺う。 

 ①生活用水の水需給バランスについて伺う。 
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発言順位 3 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 ②今後の観光客の増加を予想した場合、更なる需要にどう対処

するか伺う。 
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発言順位 4 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農林水産行政について 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
３．学校行政について 
 
 
 
 
 
４．道路行政について 
 
 
 
 
５．観光行政について 
 

 

 

 

１．宮古製糖伊良部工場への原料搬入が 6月まで続いた件につ

いて 

①要因を伺います。 

②宮古島市としての支援策はあるか伺います。 

２．水産養殖事業について 
 ①宮古島市が行っている養殖の種目を伺います。 
 ②新たな養殖種目の検討はあるか伺います。 
 ③これまで民間企業からの養殖事業提案はあったのか伺いま

す。 
④今後の養殖事業を含めた水産業の展望について市の見解を

伺います。 
 
１．子育て支援について 

①一時預かり事業について 
 ア．事業内容について伺います。 
 

１．伊良部島小学校中学校について 
 ①４月 25 日に発生した市内における大規模停電の際、同校は

停電によりトイレが使えないなどライフラインが休止状態

となり児童生徒を下校させ休校措置となった件について今

後の対応を伺います。 
 
１．佐良浜地区幹線道路整備について 
 ①進捗状況について伺います。 
２．結の橋学園前の道路に横断防止柵の設置はできないか伺い

ます。 
 
１．観光地トイレについて 

①牧山公園駐車場と隣接したトイレを整備できないか伺いま

す。 
②佐和田の浜トイレの修繕について伺います。 
③管理において一元化の考えはあるか伺います。 
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発言順位 4 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．市指定の史跡について １．サバウツガーについて 
 ①漂着ごみ撤去等の対応について伺います。 
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発言順位 5 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．道路建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

１．上野宮国の県道 235 号線沿いにある展望台、あずまやの対

策はいつ頃に行われるか伺います。 

２．総合体育館建設について 

 ①バレーボール、バスケットボール、バトミントン、ハンド

ボールなどのコート設計はどのように考えているのか伺い

ます。 

 ②小学生用のバレーボールコートは、何面できるか伺いま

す。 

 ③大型バスの駐車場は、どのように考えているのか伺いま

す。 

３．市民プールについて 

 ①宮古島市で市民プール建設をする予定はないか伺います。 

４．市道下崎 10 号線の道路照明の設置について伺います。 

５．千代田部落から上野小学校までの街路樹や歩道の清掃作業

を早急に行って欲しいと住民や小中学校に通う子供の父母会

からの要望がありました。最近の大雨で歩道に畑の土が流

れ、通りにくくなっていますので、早急に枝の伐採、歩道の

清掃作業はできないか伺います。 

 

１．体育館利用について 

 ①小学校の体育館の使用時間について伺います。 

 ②クラブチームには、体育館や施設の使用時間は、どのよう

に考えているのか伺います。 

 ③現在、体育館の利用ができない小中学校はあるのか伺いま

す。 

 ④これから、総合体育館の改修工事が行われる中、体育館の

使用が制限されると思いますが、本市は一般、小中学校、

クラブチームに対して、どのような対策を考えているか伺

います。 

 

１．産業廃棄物処理施設について 

 ①宮古島市で産業廃棄物処理施設の建設はできないか伺いま

す。 
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発言順位 5 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

４．農業行政について 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

                     

               

１．伊良部地域のサトウキビ対策について 

①宮古島市は、伊良部地域のサトウキビ対策をどのように考

えているか伺います。 

２．下地島空港周辺地域の利活用について、どのような考えが

あるのか伺います。 

 

１．公園について 

 ①公園施設は何か所あるか伺います。 

 ②公園に子供たちの遊べる遊具を増やしてほしいとの依頼が

ありました。いろんな遊具を設置できるのか伺います。 

 ③ＪＴＡドーム宮古島に土日祝日いろんな遊具を設置して、

子供たちの遊び場の提供ができないか伺います。 
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発言順位 6 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和６年３月定例会において賛成多数で可決された「宮古

島市景観条例及び計画について景観形成基準の中の『高さ制

限』を撤廃もしくは大幅緩和をした計画変更等を求める決議」

では、宮古島市議会より宮古島市に対し、市景観条例の高さ制

限の撤廃を求めている。当決議を受け検討するにあたり、本市

の見解を次のとおり伺う。 

 ①本市の公示地価は令和６年、住宅地で 12.3％、商業地で 

12.4％上昇しており、高い上昇率の状況が継続している。要

因を、リゾートホテル等の建設が相次ぐ中、建設作業員やホ

テル従業員用の賃貸住宅の需要が高まっているとする調査

も出ている（国土交通省 令和２年地価公示 市区町村別地

価動向）。全国２位ともされる本市の地価上昇について、要

因をどのように考えているか伺う。 

 ②当決議の提案議員より質問に対し、「経済を回すことが重

要」とし、「投資の力を取り入れる」「人は 10 階の部分を買

いに行く」「（高さ制限は）投資をする方々の意欲を減退させ

る」など、本市にあるホテルが投資対象となっていることを

示唆する回答があった。ホテル及び新築アパートが首都圏

の個人投資家に投資用不動産として販売されるケースにつ

いて、本市は状況を認識しているか。またその場合、本市の

市民生活にどの程度の影響があるか把握しているか伺う。 

 ③りゅうぎん総合研究所の「宮古島市の観光と水問題につい

て」とした調査結果では、「主にホテル事業者からの給水希

望が大幅に増加しており」「計画を超える水需要の増加によ

る、水不足が懸念される」とし、提言として、「節水を意識

したリゾート開発」や、必要に応じた料金体系の見直しなど

５項目を挙げている。提言内では「随時計画と現状のずれが

ないかを確認する」こととされ、本市における実態把握が求

められるものと考えるが、これを踏まえ次のとおり伺う。 

  ア. 本年度の新規事業である「長期水需要計画の策定」に  

ついて、増加するホテルや、仮住まいのマンション等も考

慮した需要の調査となるか伺う。 

イ. 高騰する地価やそれに伴う住まい不足について、要因 
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発言順位 6 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．防災行政について 

 

 

 

と影響、本市が必要な対策と費用について実態調査する

考えはあるか伺う。 

④本年度の固定資産評価額平均（住宅地及び商業地）について

前回との比較比率を伺う。また、地価の急激な上昇があった

場合、負担調整措置により上昇率が据え置かれるが、本市に

もそのようなケースがあるか伺う。 

⑤沖縄振興特別措置法に基づく離島について、ホテル・旅館な

どの固定資産税課税免除の特例があるが、概要を伺う。 

⑥沖縄振興特別措置法に基づく離島について、ホテル・旅館な

どの固定資産税課税免除の特例を行っていない離島市町村

があるか伺う。 

⑦景観条例の高さ制限について撤廃及び緩和を求める市議 

会の決議について、本市の検討を伺う。 

 

１．宮古島市水上オートバイ等の安全な利用の促進に関する条

例について次のとおり伺う。 

①現在、条例の対象となっている海浜と、今後対象として予定

している海浜はどこか伺う。 

②当該条例につき、動力を持たない、ヨット、セイルボード、 

サーフボード、カイトボード等も対象となるものか伺う。 

 ③宮古島はセイリング・スポーツに適した場所であるとされ、  

全国からセイリングを楽しむ利用者が本市海浜を訪れる

が、事前申請が必要なため、条例を事前に把握できない島外

利用者は、実際的に与那覇前浜などの海浜でセイリング・ス

ポーツを行うことができない状況となっている。本市の見

解を伺う。 

 ④与那覇前浜について、本市に海水浴場指定に向けて検討す  

る考えはあるか伺う。 

 

１．４月３日に発令された津波警報について伺う。 

①他市のＳＮＳを利用した通知では、避難場所等の記載があ 

り、避難時の注意等も記載されている。本市でも同様の対応

ができないか伺う。 
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発言順位 6 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．医療行政について 

 

 

５．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．環境行政について 

 ②津波警報が発令された当時、避難場所が分からず混乱した  

という声があった。本市ハザードマップはＰＤＦで用意さ

れているが、他市と同様にＷＥＢ版ハザードマップの導入

は可能か伺う。 

２．４月 25 日に起きた大規模停電について、停電時に各種情報

をＦＭラジオで知ったという声があり、池間・城辺の一部地域

（新城・保良）ではＦＭラジオが入らないため、不安を感じた

との意見が寄せられている。以下のとおり伺う。 

①令和５年３月定例会において、民放ラジオ難聴解消支援事 

業（総務省）について検討する考えを示しているが、その後

の進捗を伺う。 

 

１．アピアランスケア、若年がん患者支援について、周知方法を

伺う。 

 

１．地下水保全条例においては、「水道水源における地下水量が

枯渇し、又は汚染により水量の確保が困難であると認めたと

きは、水道水源以外の地下水利用施設の管理者に対して、当該

施設の地下水を本市の水道に提供するよう（第 34 条２項）」

要請することができるとされる。次のとおり伺う。 

①水道水源以外の地下水利用施設の地下水を水道水に提供す 

る際の整備はされているか伺う。 

②水道水源以外の地下水利用施設の地下水を水道水として使 

用する際の水質の担保をどのように行うか、検討はされて

いるか伺う。 

 

１．水質汚濁防止法では、「鉛及びその化合物」は有害物質の１

つとして規定されており、地下に浸透させてはならない特定

地下浸透水の要件として「１Ｌにつき鉛 0.005mg 以上」と定

められている。陸上自衛隊保良訓練場内の屋内射撃訓練場に

おける鉛の使用及び使用後の処理状況について、本市への情

報共有はされているか伺う。 
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発言順位 7 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市第２次宮古島市総合計画において入域観光客の満

足度向上と観光消費額の増加を掲げているが 2022 年度から

2023 年度の満足度と観光消費額を伺う。 

２．観光客の増加と宿泊施設の増加に伴う生活用水の需給バラ

ンスについて当局の見解を伺う。 

３．宮古島市地下水モニタリング調査の進捗状況を伺う。 

４．産業廃棄物（発砲スチロール）収集状況について伺う。 

５．ごみ収集業者の酒気帯び運転対応について 

６．大雨で冠水した伊良部大橋両端、伊良部の長山県道と久松

側の冠水対策について伺う。 

７．介護保険法が施行されて 24 年を迎えるが介護事業所の経

営状況や労働環境の悪化等介護従事者の人手不足が深刻化し

ている。 

①宮古島市における人手不足について見解を伺う。 

②宮古島市における介護職員の必要数に対し不足人数は何人

か伺う。 

８．介護保険料が改定のたびに上がり続けて、市民負担が増え

続けているが介護保険料抑制対策について伺う。 

９．宿泊税導入に向けての進捗状況を伺う。 

10．多良間島一周マラソン大会とロマン海道・伊良部島マラソ

ン大会の日程調整について伺う。 
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発言順位 8 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１． 農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．豪雨被害について 

５月 20 日から 21 日に発生した豪雨により、市内各所で道

路の冠水や畑への浸水、物損被害も発生した。高野地区では

集落内が冠水し、数件の民家が床下・床上浸水の被害に遭

い、自動車数台が走行不能となる被害が出た。また、高野地

区近くの農家は、ハウスと作業場が浸水の被害に遭い、収穫

後のマンゴーを保管する空調の室外機の損壊や収穫にも影響

が出るなど今回の災害級の突発的な豪雨は市内各所に被害を

もたらした。以上を踏まえて伺う。 

①大野山林側のため池の冠水は過去にも何度か発生してお

り、対策についての要望が出されていた。令和５年６月定例

会において、周辺流域や水量及び浸透層の調査委託業務が

実施されているとの答弁があった。現在講じている対策に

ついて伺う。 

②令和５年６月定例会において、改良事業導入に向け国・県

と協議していく旨の答弁があった。進捗状況について伺

う。 

③去る５月 24 日に保守宮古未来会派・公明会派・市民創会

で豪雨被害に関する緊急要請を行い、被害に対する速やか

な支援と再発防止策の実施を要望した。これらの要請に対

する当局の取組について伺う。 

 

１．後前竹地区ほ場整備工事の入札結果について 

後前竹地区ほ場整備工事に関して、令和６年６月６日農村

整備課が開示した最低制限基準価格算定表の最低制限基準価

格では、4,371 万 2,900 円と記載されている。しかし、後日

通知された落札者決定通知書の最低制限基準価格 4,384 万円

と記載されていた。本来であれば、最低制限基準価格算定表

の最低制限基準価格と落札者決定通知書の最低制限基準価格

は同額となるが、今回の結果は異なっている。以上を踏まえ

て伺う。 

①最低制限基準価格の変更ができる法的な根拠を伺う。 
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発言順位 8 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

３． 防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４． 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②当初の基準価格は 4,371 万 2,900 円、変更後の基準価格は

4,384 万円となっており、差額が 12 万 7,100 円となってい

る。この差額が発生した理由を伺う。 

③基準価格を変更した理由を伺う。 

④基準価格を変更するための手続きの流れを伺う。 

 

１．自主防災組織について 

去る４月３日午前８時 58 分頃、台湾付近を震源とする地

震があり、気象庁はこの地震により沖縄本島地方と宮古島・

八重山地方に津波警報を発令した。防災や災害時に必要な支

援は、自助・共助・公助があるが、共助と自助が防災や減災

の要であるとされ、公的支援を補完する役割として、自主防

災組織という仕組みがある。以上を踏まえて伺う。 

①本市における自主防災組織の必要性について伺う。 

②本市には自主防災組織が設置されている地域が数か所ある

が、今回の地震で自主防災組織は機能したか伺う 

③災害はいつ発生するか予測ができないため、早急に自主防

災組織の設立を推進する必要があると考える。自主防災組

織設立の計画や設立に向けた現状の課題について伺う。 

 

１．保育施設の防災について 

去る４月３日に発生した地震によって本市でも津波警報が

発令された。それに伴い、市内にある多くの保育施設では避

難が実施された。以上を踏まえて伺う。 

①災害時における関係各所の情報発信について 

ア．今回の地震・津波警報発令時に役所から保育施設に対 

してどのような情報発信が行われたか。 

②災害発生時の保護者のお迎えに関する本市の基本方針を伺 

う。 

③保育施設のアプリ(コドモン等)の導入状況について伺う。 

ア．災害時・非常時用備品について 

④保育施設では日頃から災害時・非常時用備品を常備してい
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発言順位 8 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

５． 建築行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６． 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

るが、今回の津波警報発令による避難を経験し、備品が不

十分であるという課題を認識した施設が多かった。今後、

備品の拡充が必要となるため、行政のサポートも必要であ

ると考えるが、当局の取組を伺う。 

 

１．景観形成基準の見直しについて 

令和６年３月定例会において副市長は「景観形成基準の見

直しを実施していく」旨の答弁があった。以上を踏まえて伺

う。 

①景観形成基準の見直しについての進捗状況と当局の見解を

伺う。 

②基準を緩和する条件として、近年懸念されている地震や津

波等の緊急時における宿泊者や従業員、周辺住民を含めた

垂直避難の計画作成や訓練を実施する等、ある一定の義務

を果たしてもらうことで住民の理解も得やすくなると考え

る。当局の見解を伺う。 

 

１．鏡原地区小中一貫校について 

①小中一貫校に向けた建て替え予算の確保の進捗状況を伺

う。 

２．宮原小学校の後利用について 

①後利用計画における今後のスケジュールを伺う。 
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発言順位 9 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路建設行政について 

 

 

 

１．待機児童数にについて 

①県は 2024 年４月１日時点における県内の待機児童数（速

報値）を発表した。宮古島市は３年連続で「待機児童   

  ゼロ」を更新したが見解を伺う。 

 ②やむを得ず、子供を別々の保育園に預けている家庭があ 

ると聞いているが、対応について伺う。 

２．市職員のパワーハラスメントに関して 

 ①市職員からのパワーハラスメントに関する相談について伺

う。 

 ②アンケートは実施しているのか伺う。 

３．防災について 

 ①４月３日、台湾東部沿岸を震源とする地震があり、宮古島

地方に一時津波警報が発令された。高台に市民や観光客ら

が殺到し道路が混雑した。様々な課題が浮き彫りになった

と思うが、どのような課題が見つかったか伺う。 

 ②津波非難に対応するマニュアルは作成してあるか伺う。 

 

１．農業経営高度化支援事業について 

 ①この事業の内容について伺う。 

 ②事業実施要項と要領が平成 30 年度に改定されましたが、

どのように改訂されたか伺う。 

 ③これまで、年度別にいくらの補助金が交付されたか伺う。 

 ④今後の交付予定はあるのか伺う。 

 ⑤現在、地域計画策定に向け、集落ごとに話し合いを開催し

ているが、この地域計画との関連性はあるのか伺う。 

２．さとうきび優良種苗安定確保事業について 

 ①配布地区は、どのように決まるのか伺う。 

 ②栽培管理圃場は、どのように選定するのか伺う。 

 

１．宮古島市新総合体育館建設について 

 ①政府は３月に、武力攻撃を想定した避難シェルターの整備

方針となる「基本的な考え方」を公表し、宮古島市を含む

先島諸島の５市町村を対象に、２週間程度滞在可能な「特
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発言順位 9 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境衛生行政について 

 

 

 

 

 

 

５．水道行政について 

 

 

定臨時避難施設」を国の財政措置を受けて公共・公用施設

の地下に整備すると明記された。その後、国から特定施設

の仕様や予算措置について報告はあったか伺う。 

 ②特定臨時避難施設の技術ガイドラインで、備えるべき設備

計画について伺う。 

③地下駐車場が、特定臨時避難施設の整備要件を満たし、国

が財政支援を行うことが決定した場合、その分の建設予算

を市民プールの建設に活用できないか伺う。 

 

１．野犬対策について 

 ①最近、家畜の被害の報告が減っているように感じるが捕獲

は進んでいるのか伺う。 

 ②野犬が箱わなを知ってしまって、なかなか捕獲できないの

ではないか。そこで捕獲器や餌の工夫が必要だと思うが見

解を伺う。 

 

１．水需要について 

①民間のシンクタンクが、リゾートホテルなどの開発が進ん

でいる宮古島で、2030 年度に今の浄水場の給水能力を超え

て、水不足になる恐れがあるとする報告書をまとめてい

る。市としての見解を伺う。 
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発言順位 10 議員番号 22 氏  名 上地 廣敏 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．指定管理施設である集落センター等の維持費について 

２．農振法及び農地法の適用について 

 ①農振除外された農地の転用について市長・農業委員会の見

解を伺う。 

３．与那覇西浜崎の海浜侵食について 

 ①現状と今後のスケジュールについて 

４．下地竹アラ地区の圃場整備について 

 ①現在の進捗状況について 

 ②作物の作付け調整等について 

 ③換地委員会は組織されているか 

５．市営住宅の空き部屋対策及び管理について 

 

１．市の水道有収率は何パーセントか。また、改善計画はどの

ように策定しているか。 
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発言順位 11 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 
 て 
 
 
２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢について 
①2021 年１月、第５代宮古島市長に就任してから３年半を迎

える。来年１月には改選を迎えるが、今後について伺う。 

 
１．新城海岸のマリンレジャー占有状況について 

①去る４月 10 日私たち与党市議団は國仲昌二県議と同行し、

城辺の新城海岸でマリンレジャー営業活動の実態について

視察した。 
ア．いくつの業者がパラソルを設置しているのか。その中で

許可を受けている業者は何業者か伺う。 
イ．県の海岸法の説明では「現状による県の管理による海岸

法の状態でマリンレジャー業者に制限はかけられない」

とし、管理については市の条例対象に追加し規制を行っ

た方が良いと言っているが可能か伺う。また、県と市の海

岸法はどう違うのか伺う。 
②新城海岸駐車場について 

ア．夏場の最も需要の高いシーズンになれば、既存の駐車

場に観光客の車両が入りきれず、農地の周辺に路上駐車

するため農作業に支障を来たしているとお聞きしてい

る。何らかの改善策が必要と思う。改善策があれば伺

う。 

２．パイナガマビーチについて 

①パイナガマビーチの整備について 

②トイレシャワー室から海岸に上り下りする階段について 

③水際線の石の除去について 

 

１．水道事業について 

①水需要対策について 

②安定した水の供給や水不足懸念に対する新たな水源の開発

は可能か。 

③安定した水の供給には設備投資や維持管理費が必要であ

る。その財源確保の提言について伺う。 

④りゅうぎん総合研究所は、節水を意識したリゾート開発な
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発言順位 11 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

 

 

５．都市計画行政について 

 

 

 

 

 
６．自動運転実証実験につ 

いて 
 
７．給食費無償化について 
 
 
 
 

ど関係団体との協議が必要と提言している。協議会の設置

は考えているのか伺う。 
⑤地下ダムからのファームポンドの農業用水を生活用水とし

て転用は可能か伺う。 

 

１．サトウキビ黒穂病対策について 

①宮古島市におけるサトウキビ圃場の調査は行っているか。 

行っていれば調査結果を伺う。 

②本市のサトウキビ生産農家への黒穂病対策を伺う。 

 

１．伊良部における総合的街づくりについて 

①伊良部地域における都市区域編入の進捗状況について伺う 

②防災集団移転とはどのような事業か伺う。 

２．根間公園整備事業について 
①公園整備の概要を伺う。 

 

１．自動車自動運転の実証実験について 

①本市での計画はないか。 

 

１．中学生の給食費無償化について 

①県は、2025 年度から、中学生の給食費無償化に向けて支援

策を発表した。本市のご見解を伺う。 
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発言順位 12 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

２．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

３．産業廃棄物行政につい 

 て 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市の人口減少と高齢化による持続可能な発展につい 

 て 

 ①城辺地域の人口減少や高齢化に伴う地域の健全化について

市長の見解をお伺いします。 

 ②市の均衡ある発展として、城辺地域の発展を促進するため

の施策について市長にお伺いします。 

 

１．宮古島市の畜産農家への支援について 

①令和元年度から令和５年度までの年間の競り頭数が年々減

少している要因についてお伺いします。 

②平均価格の推移について当局の見解をお伺いします。 

③配合飼料価格の高騰により、ひっ迫している畜産農家への

支援策はあるのかお伺いします。 

 

１．宮古島市の産業廃棄物処理について 

 ①産業廃棄物処理方法についてお伺いします。 

  ア．廃タイヤのリサイクルについて 

イ．ペイント等の一斗缶の処理について 

  ウ．発泡スチロールの処理について 

 

１．大野山林北側の栄福果樹園付近の道路冠水について 

 ①近辺の沈砂池の処理能力についてお伺いします。 

 ②対処法についてお伺いします。 

２．株式会社ビッグワン宮古店から東側のオンワード技研前の

路面冠水の道路排水機能強化について 

 ①道路冠水の原因についてお伺いします。 

 ②排水設備の整備についてお伺いします。 

３．城辺比嘉自治会の東側にある県道 78 号線沿いの比嘉氏宅

前の冠水対策について 

 ①冠水の原因についてお伺いします。 

 ②排水設備の整備についてお伺いします。 
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発言順位 12 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．教育行政について 

 

 

 

１．西城小学校の環境整備について 

 ①施設作業員による学校環境整備についてお伺いします。 

 ②グラウンド整備用の乗用草刈り機の設置についてお伺いし

ます。 
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発言順位 13 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．平和行政について 
 
 
 
 
 
 
２．市長の政治姿勢につい 
 て 
 
 
 
 
 
 
３．市政運営について 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．先島諸島の住民避難計画について 
 ①台湾有事を想定した沖縄県・先島諸島の住民避難計画につ

いて、市民の皆さんから不安の声が届いています。テレビや

新聞などで計画について報道されましたが、宮古島市民の

不安、今後の生活への影響、実際に島に住んでいる私たち市

民への説明など、市としてどのような考えか伺います。 
 
１．人材育成の取組について 

①宮古島は、可能性に溢れた島です。様々な分野において、宮

古島から世界で活躍していく人材を育成することが、これ

から最も重要だと考えます。子供たちの教育はもちろんで

すが、大人も学び続けること、チャレンジしていくことなど

官民学協働で人材育成に力を入れていく取組が必要です。

市としてどのような取組があるか伺います。 
 
１．市役所における障がい者雇用について 
 ①令和５年 12 月定例会において、市役所での障がい者雇用の

状況を質問いたしました。令和５年６月１日時点で、市長部

局及び教育委員会において法定雇用率が達成できていない

との答弁でした。新たな取組として、令和６年度より会計年

度任用職員の採用についても、障がい者雇用のための予算

を４名分計上するとのことでした。現在の採用状況につい

て伺います。 
 
１．がん患者アピアランスケア支援について 
 ①本定例会で、がん患者アピアランスケア支援事業補助金 60

万円が計上されています。内容について伺います。 
２．困難な問題を抱える女性支援について 
 ①沖縄県において、「困難な問題を抱える女性への支援のため

の施策の実施に関する基本的な計画」が令和６年３月に策

定されました。市町村においても、困難な問題を抱える女性

への支援のために必要な施策を講ずる責務を有し、県と連

携し支援を行うものとあります。本市において、どのような

28



発言順位 13 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 
 
 
 
 
 
 
５．都市計画行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．道路行政について 
 
 
 
 
 
７．畜産振興について 
 
 
 
 
８．動物愛護行政について 
 
 
 
 
 

女性相談支援体制があるか伺います。 
 ②本市において、女性相談員への相談件数、内容はどのよう

なものがあるか伺います。 
 ③民間の団体等との協働による支援について、本市において 

民間と協働で行っている支援にはどのようなものがあるか

伺います。 
 

１．宮古島市景観条例について 

 ①３月定例会において、「宮古島市景観条例及び計画につい

て景観形成基準の中の「高さ制限」を撤廃もしくは大幅緩

和をした計画変更等を求める決議」が賛成多数で可決され

ました。質疑や反対討論でも訴えましたが、開発が進む海

岸線の建物の高さ制限については、慎重に議論していく必

要があると考えます。この決議を受け、市長の考えを伺い

ます。 

 

１．大雨による冠水被害について 

 ①佐良浜地区県道 204 号線で大雨の度に、道路冠水し道路に

面した住宅近くまで水が上がっている深刻な状態です。近

隣住民から今後台風の時期になる前に対策してほしいとの

声があります。対策はできないか伺います。  

 

１．畜産農家支援について 

 ①５月 19 日の競りにおいて、子牛平均 42 万円と前月と比べ

ると約６万円安となりました。今後、畜産農家への支援策

として、どのような考えがあるか伺います。 

 

１．動物愛護行政の拡充について  

 ①５月 28 日、特定非営利活動法人ねこハピ、アニマルバデ

ィ、みゃーくＴＮＲ部、宮古島動物病院、来間自治会長、

池間自治会長、久貝自治会長、松原自治会長より、市長へ

「宮古島市における動物愛護行政の拡充を求める要請」が

ありました。内容として、１．ＴＮＲを行うための施術場
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発言順位 13 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

所の確保をすること。２．ＴＮＲを行うための助成金の設

置をすること。３．ふるさと納税「犬猫愛護枠」の設置を

すること。となっています。今後、市としてどのような取

組ができるか伺います。 

２．ペットの災害対策について 

 ①災害が起こった時に最初に行うことは、もちろんご自身、

ご家族の安全確保ですが、ペットの安全確保も普段から考

え備えておく必要があります。災害時に人とペットが同室

避難できる避難場所が必要だと考えますが、市としての考

えを伺います。 
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発言順位 14 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水問題について 

 

 

 

３．大雨の被害の対応につ

いて 

 

 

 

 

 

 

４．脱炭素先行地域の指定

について 

 

 

５．宮古土地改良区につい 

 て 

１．学校職員の働き方改革について、学校事務職員の現金取扱

いをなくすような取組の進捗状況について伺う。 

２．平良第一小学校の体育館の雨漏りについて 

 ①現在の状況を伺う。 

 ②今後の予定について伺う。 

３．特別教室等のクーラーの設置について 

 ①現在の状況について伺う。 

 ②今後の予定について伺う。 

４．学校のごみ処理に関して 

①現在の状況を伺う。 

 

１．りゅうぎん総合研究所が発表した調査レポート「宮古島市

の観光と水問題について」への当局の見解を伺う。 

２．宮古島市の水問題について今後の対応を伺う。 

 

１．大雨による道路や農地への冠水や住宅への浸水被害への対

応について伺う。 

①平良中学校正門前周辺の被害の実態について伺う。 

②どのような対応をするのか伺う。 

③大野越果樹園周辺のマンゴーハウスの被害の実態について

伺う。 

④どのような対応するのか伺う。 

  

１．脱炭素先行地域の指定を受けましたが、その概要と現状の

進捗状況を伺う。 

２．市民のメリットはどれくらいあるか伺う。 

 

１．宮古土地改良区の理事長の選出について伺う。 

２．宮古土地改良区への負担金の金額と目的について伺う。 

３．理事長の報酬が 12 倍になっていることについての当局の

見解を伺う。                                                           
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発言順位 15 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業振興につい 
 て 
 

 

 

 

 

 

３．農地行政について 
 

 

１．公共施設管理について 

 ①平良庁舎利活用計画について 

  ア．進捗状況について伺う。 

 ②市総合体育館について 

  ア．進捗状況について伺う。 
  イ．財源について伺う。 

 ③豪雨対策について 

  ア．浸透池、排水路の管理状況について伺う。 
  イ．道路冠水防止対策について見解を求める。 
２．観光振興について 
 ①オーバーツーリズム対策について 
  ア．宿泊税に関する県との協議内容を伺う。 
 ②水需要について 
  ア．民間シンクタンクの警鐘をどう受け止めているか。 
  イ．水道管の耐震性について伺う。 
 ③宮古空港の機能拡充について 
  ア．宮古空港における誘導路整備について伺う。 
３．産業振興について 
 ①島内生産物の活用について 
  ア．鮮度保持冷凍冷蔵施設の拡充について 
  イ．学校給食費無償化について伺う。 
 

１．糖業振興について 
 ①今期サトウキビの収穫について 
  ア．伊良部島の圧搾状況について市の見解を求める。 
  イ．国の交付金について伺う。 
 ②野そ防除について 
  ア．野そ被害の現状について当局見解を求める。 

イ．ドローンによる殺鼠剤散布について伺う。 
  

１．農地違反転用について 
 ①平良字松原における農地の違反転用について 
  ア．農地転用の違反者に対する当局の対応と相手方の反応
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発言順位 15 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

４．スポーツ振興について 
 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 
 

について伺う。 
  イ．原状回復に向けて、改めて当局の見解を求める。 
 
１．市民の健康増進について 
 ①市民が活用できるプールについて 
  ア．民間プールの継続に関し当局の見解を伺う。 
 ②健康増進計画について 
  ア．健康みやこじま 21（最終案）について伺う。 
  イ．メタボ率について伺う。 
 

１．産業廃棄物処理について 
 ①廃タイヤの処理について 
  ア．廃タイヤの処理方法について 
 ②廃ビニールの処理について 
  ア．産業廃棄物処理業者の許可取消処分の影響について伺

う。 
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発言順位 16 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 
 て 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共交通行政について 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

１．議案第 45 号、令和６年度宮古島市国民健康保険事業特別会

計補正予算（第１号）について 
 ①マイナンバーカードと健康保険証の一体化に伴うシステム

改修等について 
  ア．システムの改修内容について伺う。 
  イ．システム改修後の運用について伺う。 
２．総合庁舎１階ロビーに設置のコピー機について 
 ①マルチコピー機の導入について伺う。 
３．総合庁舎内に売店を設置できないか伺う。 
４．通称イーザト地域について 

①整備状況について伺う。 

②今後の開発について伺う。 

５．宮古島市市民所得向上プロジェクトについて 

 ①推進本部会議の役割について伺う。 

 ②プロジェクトの期間について伺う。 

 

１．ライドシェアについて 

 ①宮古島市での取組について伺う。 

 ②関係機関との連携について伺う。 

 

１．冠水について 

 ①平良中学校正門前の冠水について 

  ア．県道との調整について伺う。 

 ②平良第一小学校前の冠水について 

  ア．調査について伺う。 

２．通報アプリの導入について 

 ①検討したか伺う。 

 

１．宮古島市亜熱帯植物園について 

 ①市蝶「オオゴマダラ」飼育について伺う。 

２．一般ごみの回収業者について 

 ①回収できなくなった場合のサポートについて伺う。 
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発言順位 17 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

３．市民生活行政について 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．市長の施政方針につい 

 て 

１．カラー横断歩道について 

 ①全ての小中学校前の横断歩道及び通学路内にある危険な横

断歩道を色付きのカラー横断歩道にできないか伺う。 

２．市道盛加越２号線について 

 ①完成後に生徒の送迎等でかなりの混雑が予想される。横断

歩道及び押しボタン式の信号機を設置できないか伺う。 

３．北中学校に繋がる私道について 

 ①私道でありながら住民の理解を得て、45 年以上もの間、学

校への通路として利用されていることについて伺う。 

４．大雨の被害について 

 ①北中学校裏手からの雨水について伺う。 

５．修学旅行費補助について 

 ①特別支援学校への取扱いについて伺う。 

 

１．補聴器購入助成事業について 

 ①現在の進捗状況について伺う。 

２．特別支援学校の医療的ケア児の保護者の扱いについて伺

う。 

 

１．市道Ａ－１号線、北中学校前交差点の信号機について 
 ①交差点が広く、黄色になっても直進車が来るため、なかな

か右折ができない状況で、特に生徒の登下校時は酷い状況。

右折矢印信号機が設置できないか伺う。 
２．本市が締結したオンライン診療について伺う。 
 
１．廃タイヤの利活用について 
２．脱炭素社会の概要について 
３．頻発する停電について 
 ①市はどのように捉えているか伺う。 
４．４月３日に発令された津波警報について伺う。 
 
１．各課で行われる入札方法について 
 ①どのような流れで行われているか伺う。 
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発言順位 18 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．公共施設の管理について 
 
 
 
 
 
 
２．カママ嶺公園の階段について 
 
 
 
３．防災について 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．経済の活性化について 
 

 

５．陸上自衛隊駐屯地について 
 

 

 

 
 
 
 
 
 

１．公共施設の樹木の管理について 
 ①市の管理する公園や道路に植栽されている樹木の倒 
  木防止について 
  ア．樹木の異常を観察し倒木を未然に防ぐ対策が必要 

です。本市はどのような対応をされているのか伺い

ます。 
 

１．手すりの設置について  
 ①市民から、カママ嶺公園の階段に手すりを設置してほ

しいという声が寄せられました。見解を伺います。 
 
１．防災行政について 
 ①先般の津波警報の発令で、新たに見えてきた課題はど 

のようなものがありますか。 
 ②本市の避難所への避難状況について伺います。 
 ③避難所の空調設備はどのようになっていますか。 
 ④海抜表示を地域の店舗や公共施設、電柱などに掲示し 

最寄りの避難場所の案内標示を増やすべきです。見解 
を伺います。 
 

１．中小企業振興条例の制定について 
①中小企業振興条例制定の進捗状況について 
 

１．陸上自衛隊宮古島駐屯地の増強・配備について 
①電子戦部隊の施設建設と隊員の配備について 
ア．先の定例会での確認で、防衛省は市の要望に対し 

「丁寧な説明や適切な情報提供は必要であり、しっ 
かり取り組んでいく」とのことでした。しかし、い 
まだ説明会は開かれておりません、いつ開催するの 
ですか。 

 ②野原集落内の道路にＮＴＴが航空自衛隊宮古島分屯     

  基地から陸上自衛隊宮古島駐屯地まで光ケーブルの 
  敷設工事を計画し作業を開始しましたが、集落の住民  
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発言順位 18 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 
 
 
６．トライアスロン大会について 
 
 
 
 
 
７．教育行政について 
 
 
 
 
 
８．子どもの貧困について 
 
 
 
 
 
 

  の反対でストップしています。その工事について、市 
  に説明はありましたか。 

 
１．第 38 回全日本トライアスロン宮古島大会について 
 ①戦闘服姿の自衛官がバイクコースの交通整理にあた 

っていました。なぜ自衛官がそのようなことをされた 
のか、その経緯について伺います。 

 ②自衛官はボランティアで活動されたのですか。 
 
１．学校給食費について 
 ①玉城デニー知事が中学校の学校給食費の無償化を来 

年４月から段階的に実施することを表明しました。 
  ア. 県の事業実施に伴い、本市の学校給食費負担額

はいくらの軽減になりますか。 
 
１．県の 2023 年度「沖縄子ども調査（０～17 歳）報告書」 

について 
①報告書の概要について伺います。 
②受診抑制が低所得者層ほど多い現状が浮き彫りにな

りました。本市の児童の受診抑制の実態はどのように

なっていますか。 
 

 

37



 

発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政全般について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

１．伊志嶺亮初代宮古島市長の功績について 

 ①平成 17 年 10 月の市町村合併後に初代宮古島市長を務めた 

故伊志嶺亮氏に対して、名誉市民条例を制定し、名誉市民 

の称号を贈呈する考えはないか伺う。 

 ②叙勲等への推薦の検討を行う考えはあるか伺う。 

 ③功績を称え、氏の銅像を建立する考えはないか伺う。 

 ④伊志嶺市政の検認と継承について 

 ⑤平成 19 年度の施政方針に、「島のすみずみまで豊かさと活 

力にあふれたまちづくり」と記されているが、伊志嶺市政 

当時の施政方針に対する市長の見解について伺う。 

２．職員管理について 

 ①職員による発言と行動について 

 ②担当職員による職務権限の範囲が逸脱したと考えられる場 

合の取扱いについて 

 ③職員の守秘義務違反が生じたときの対応について 

３．会計年度任用職員の勤務形態における労働基準法の適用範 

囲について伺う。 

４．職員人事について 

 ①６月１日付け、部長級人事が発令されたが、発令の経緯に 

ついて伺う。 

 ②平成 31 年３月定例会会議録 307 頁（総務部長答弁：部長 

級、課長級の昇任については、見識、経験年数等を総合的 

に勘案し決めている。管理職の異動については原則３年を 

めどに配置している。）との整合について伺う。 

 ③課長級昇任時期のめどについて伺う。 

５．独り住まいの高齢の方や、障がいを抱える方など、いわ 

ゆる交通・買い物弱者等の夜間における避難の考え方につい 

て伺う。 

６．宮古島における人頭税の廃止運動に取り組んだ西里カマ、 

中村十作などの功績を称え、後世へ伝えていくためにも功労 

者の銅像等を建立する考えはないか伺う。 

 

１．コロナ禍後、宮古島市を訪れる観光客は、今後も増加する
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

ことが予想されることに伴い、伊良部島を含め本市の水需要

は高まると考えられるが、伊良部地域における新たな水道水

源地の開発など、市としてどのように対応していくか伺う。 

２．水道水源水における塩素イオン濃度に対する取組について 

①平成 20 年、平成 25 年、平成 30 年、令和元年、令和５年

時点における水道水源流域内の塩素イオン濃度の推移につ

いて伺う。 

②塩素イオン濃度の上昇した原因について伺う。 

③塩素イオン濃度が上昇したことに対する市の対策について

伺う。 

 

１．平良字松原地区の農地の違反転用について 

 ①新たな農業委員会委員の中で決まった会長の持論につい 

て伺う。 

 ②農業委員会委員の応募の過程で違反転用農地の問題につい 

て取り上げなかった理由について伺う。 

 ③農地の違反転用問題についてこれまで解決が図られていな

いばかりか拡大が状態化する現状を踏まえ、今後どのよう

に解決していくつもりかその方策について伺う。 

２．宮古土地改良区の運営状況について、市の捉え方と課題に

ついて伺う。 

３．沖縄県農業共済組合との連携の強化について 

 ①沖縄県農業共済組合総代会を宮古島で開催する予定はない 

か伺う。 

 ②沖縄県農業共済組合への農家加入促進への取組について伺 

う。 

 

１．福嶺中学校の後利用に係る市の考え方を伺う。 

２．福嶺幼稚園の後利用について、市の考え方を伺う。 

３．旧城辺中学校の体育館の現状と課題について 

 ①体育館の雨漏りについて伺う。 

 ②体育館内の備品等の活用方法について伺う。 

４．旧城辺中学校のプールの解体が決まった具体的な時期につ 
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

５．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いて伺う。 

５．市内の学校給食共同調理場で提供する給食における、牛 

乳、米、宮古牛などの地元食材の割合について伺う。 

６．今年４月に、宝塚医療大学が開校したが、旧城辺中学校敷 

地内に建てられた学生寮について、建設までの経緯を伺う。 

 

１．国民体育大会について 

 ①2034 年沖縄県での開催が予定されているが、トライアスロ 

ン競技や、ビーチバレー、マリンスポーツ、ビーチサッカ 

ーなど、宮古島への競技を誘致することは考えていないか 

伺う。 

 ②宮古島市陸上競技場スタンドの増築等の考えはないか伺 

う。 

２．全日本トライアスロン宮古島大会について 

 ①大会を継続的に開催することは、宮古島発展の起爆剤にな 

ると考えるが、次年度以降の大会をコロナ禍前と同様の距 

離に戻したロングディスタンスの大会として運用する考え 

はないか伺う。 

 

１．城辺地区世代間交流複合施設について 

 ①指定管理者の選考過程における担当職員の窓口対応は適切 

だったかその妥当性について伺う。 

 ②指定管理者の応募に係る必要な資格等があるか伺う。 

 ③今回の指定管理者を選定した際に複数の応募があったと聞 

いているが、申請者が提出した申請内容の相違点について 

伺う。 

 ④現在、指定管理者として事業を行っている事業者の事業計 

画に対する執行状況について伺う。 

２．（仮称）福里認定こども園の建設に向けた取組の進捗につ 

いて伺う。 

３．訪問介護費が引き下げとなり、本市における市民への介護 

サービスの低下が懸念されるが、市の見解を伺う。 
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．戦後処理と平和行政に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．城辺地区地域づくり協 

議会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．島外避難計画に対する市の取組状況について伺う。 

２．戦争時の遺骨収集について、市はどのように取り組んで行 

くのか伺う。 

３．大規模な地震などの災害時における市民の避難方法につい 

て、市内各団体等と市との関わり方について伺う。 

４．沖縄県糸満市摩文仁にある、平和の礎に刻銘された戦争犠 

牲者の氏名を読み上げる取組に対する市の対応状況について 

伺う。 

５．慰霊の日の式典の見直しについて 

①市の取組状況について伺う。 

 

１．令和２年 11 月９日付けで、宝塚医療大学学長より宮古島 

市長あてに提出された要望書の内容について伺う。 

２．令和２年 12 月７日付け、城辺地区地域づくり協議会から 

教育長に提出された要望書の具体的な内容について伺う。 

３．令和６年６月６日に私が市に提出し、先日回答のありまし 

た公開質問状に対する回答を受けて、お聞きしますが、城辺 

地区地域づくり協議会と市の役割や責任などの関わり方につ 

いて説明を求めます。 

４．城辺地区地域づくり協議会会則について、同協議会の役員 

はその会則を尊重するべきだと思うが、会則第 13 条の総会 

に記載している事項から逸脱した運用がされていると考えて 

いるが、市の捉え方について伺う。 

５．城辺地区地域づくり協議会会則第 10 条は、役員の任務 

について定めており、先日の総会で新しい役員の選出が行わ

れたと思うが、各役員の具体的な任務の目的について伺う。 

６．令和４年 11 月４日から６日までの間、新潟県上越市で行 

われた板倉ふれあい祭りに、城辺地区地域づくり協議会から 

も参加があったと聞いているが、同協議会からの参加人数に 

ついて伺う。 

７．平成 30 年度から令和５年度までに城辺地区地域づくり協 

議会から、各交流都市へ訪問した人数について伺う。 
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発言順位 19 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

９．本市における老木・巨 

木の管理について 

 

 

10．道路行政について 

１．宮古島市の各地域に現存する老木や巨木など歴史的な価値 

が高いと考えられる樹木の保全状況や、市の指定樹木等につ 

いて、市の考え方を伺う。 

 

１．市道城辺 15 号線について、これまで大雨が降った時に、 

道路冠水が度々起きている状況から、市として現状認識と、 

どのような対策を講じていくか伺う。 
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発言順位 20 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

３．教育行政について 

 

４．農林水産行政について 

 

１．来年度の国の沖縄関係予算について市町村との意見交換会

がありましたが、本市ではどのような要請を行ったか伺う｡ 

２．今後、増加すると見込まれる水需要に適切に対応するため 

の長期水需給計画について 

３．後前竹地区ほ場整備工事の最低制限価格の変更について。 

４．海浜保全対策について 

５．法定外目的税（宿泊税）について 

６．宮古島市６次産業化・地産地消支援事業について 

７．無電柱化事業について 

８．防災機器管理部署への地域防災マネージャーを取得してい 

 る退職自衛官募集について 

９．下地島空港周辺用地の明け渡しについて 

10．し尿等処理施設整備工事（プラント電気）の入札について 

11. 本市の産業廃棄物処理について 

12．本市の現在の基金残高について 

 

１．子供の貧困対策について 

２．市立保育所・幼稚園・認定こども園の移行計画について 

 

１．宝塚医療大学への地元学生受け入れ枠の取組について 

 

１．製糖工場からの副産物等の資源を活用した有機質肥料を製

造し、圃場への運搬・散布等を行う地域循環型堆肥製造施設

について 

２．経営コストの削減や地力増進による持続的な安定生産等と  

ハーベスター事業者への免税支援について 

３．下地竹アラ地区の土地改良事業で、これまで実施した工事

費の総額について 

４．漁村再生交付金で整備された久松漁港の用地の利用について 

５．農業委員会事務局に在職する職員が農地購入をした経緯に

ついて 

６．第１種農地の転用の許可基準について。 
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発言順位 21 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

1．市政運営について 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

１．宮古島市出張所設置条例の一部改正についての撤回につい

て 

 ①上野出張所設置に係る条例の撤回理由について 

 

１．令和４年度に改定した長期財政ビジョンにおける令和５年

度の試算と、令和５年度決算について、試算額と決算額によ

る以下の項目の比較について 

①予算（決算）規模（長期財政ビジョンにおける試算額）と

令和５年度決算について 

 ②起債額について 

 ③公債費について 

 ④財政調整基金繰入金について 

 ⑤市債残高について 

 ⑥基金残高について 

 ⑦実質公債費比率について 

 ⑧将来負担比率について 

２．長期財政ビジョンでの令和６年度の試算額と令和６年度当

初予算における財政調整基金繰入金の比較について 

①長期財政ビジョンでは、令和６年度の試算額は２億 3,000

万円の歳入不足となり財政調整基金からの繰入が必要とな

る見込みだが、令和６年度当初予算では約 11 億 6,000 万

円計上となっている。また、試算では財政調整基金の残高

は今後の財政指標においても、50 億円の確保は必要と考え

られるとしているが、令和 12 年度の計画最終年度では、

財政調整基金残高が約 32 億円となっている。今後の財政

指標への影響について 

②今後も予算編成において収支不足が見込まれると思うが、

財政調整基金の残高が減少していく中、収支不足に対して

は、今後どのような対策を講じていくのか、見解を伺う 

 

１．圃場整備事業・西原第４地区整備事業について 

 ①事業の進捗状況について 

 ②今年度の取組について 
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発言順位 21 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

  

４．水産行政について 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

６．道路行政について 

２．県の農業振興費における過去５年間の本市事業予算の推移

について 

 

１．水産業振興費について 

 ①水産振興費補助事業 904 万円について 

 ②次年度以降の対応取組について 

 

１．西辺中学校校舎改築について 

 ①現在の進捗状況について 

２．プール設置について 

３．運動場整備について 

 

１．県道 83 号保良西里線（県道狩俣線）整備について 

 ①未整備区間の整備の進捗状況について 
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